

Salud, vivienda y municipios; exautoridades plantean objetivos para mejorar calidad de vida

CIUDAD. Índice de Calidad de Vida Urbana 2023 elaborado por la CChC y PUC arrojó que vivienda, salud y medio ambiente son los principales déficit de Antofagasta con niveles “medio bajo” y “bajo”.

Constanza Caldera Pfeiffer
 constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

Mejorar la gestión de salud, actualizar la política de vivienda y resolver los problemas medio ambientales son parte de las propuestas que proponen exautoridades de la región para dar respuesta a estas problemáticas, las cuales aparecen como los principales déficit en la comuna de Antofagasta.

Lo anterior, luego de conocidos los resultados del Índice de Calidad de Vida Urbana, ICVU 2023, elaborado por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) y el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Pontificia Universidad Católica. En el estudio, la dimensión de vivienda y entorno se mantuvo en nivel “medio bajo”, mientras que en salud y medio ambiente se sostiene en un nivel “bajo”.

MAYOR COORDINACIÓN

Se trata de tres temáticas que de acuerdo a lo señalado por exautoridades requieren de un trabajo coordinado para dar respuesta a los problemas de gestión que presenta la salud, actualizar la política de vivienda de tal forma de avanzar de forma más rápida en las construcciones de proyectos habitacionales sociales y entregar soluciones urgentes a los temas medioambientales.

El director del IPP de la UCN Cristian Rodríguez observa que la salud siempre ha sido un tema “crítico” en la región, recordando que si bien en la década anterior se avanzó en la remodelación y construcción de los tres principales hospitales de la zona, hoy existiría un déficit en la gestión y administración de establecimientos públicos.

“Quedó al debe en administraciones pasadas la gestión de las especialidades, por ejemplo, de la atención médica. No



ANTOFAGASTA REGISTRA UN RESULTADO “MEDIO ALTO” ENTRE LAS ÁREAS METROPOLITANAS DEL PAÍS.

“Ha habido un fracaso significativo de los gobiernos comunales, porque son ellos los primeros en tener la responsabilidad de planificar el desarrollo de sus ciudades”.

Valentín Volta
 vicerrector U del Alba

“El Estado nos mira como una fuente laboral, de riquezas, pero no compensa los sacrificios de zona saturada en medio ambiente, en desarrollo de calidad de vida”.

Manuel Rojas
 exdiputado de la región

basta la infraestructura, sino que la calidad de la atención, yo creo que Antofagasta ha quedado muy al debe particularmente con las personas que no habitan en las capitales provinciales”, indicó.

Rodríguez recuerda que el estudio longitudinal realizado por el IPP de la UCN el año pasado arrojó que a lo menos un 30% de las personas viven a más de veinte cuadras de un centro de atención de salud.

“Este es un tema que se ha ido arrastrando en el tiempo, que no ha tenido solución y que impacta en la evaluación, ya sea de los profesionales, de las empresas a la hora de venirse a la Región de Antofagasta, le quita atractivo. Creo que la atención de la salud, como la calidad de la educación, son temas que la gente evalúa al momento de decidir si se viene o no a Antofagasta”, recalzó.

Sobre el tema de medio ambiente observa que si bien

la industria ha realizado mejoras sustanciales, como disminuir del uso de agua y utilizar energías renovables, esto no ha sido trabajado en términos públicos de manera adecuada.

En tanto, observa que se está viviendo una crisis de la política de vivienda sobre todo social, y que si bien se avanzó mucho en algún momento, hoy no es capaz de hacerse cargo de las nuevas dinámicas de la población. Por tal motivo, destaca la necesidad de actualizar la política de vivienda.

MALA GESTIÓN COMUNAL

El vicerrector de la Universidad del Alba de Antofagasta Valentín Volta observa que ha habido un “fracaso” significativo de los gobiernos comunales.

“Porque son los gobiernos comunales los primeros en tener la responsabilidad de planificar el desarrollo de sus ciudades, y cuando estamos hablando de temas de calidad de

vida asociados a servicios, a problemas de medio ambiente, a basura. Tenemos, por ejemplo, muchos barrios que todavía no tienen pavimentación, hay barrios industriales que todavía no tienen pavimentación porque el plan regulador no ha sido debidamente actualizado”, subrayó.

Sobre el tema de la vivienda, si bien destaca el aporte de los convenios firmados entre el Minvu y Gobierno Regional para avanzar en construcción de viviendas, observa que esta medida no será capaz de dar respuesta en un corto plazo al alto déficit que existe, por lo cual dijo ser partidario de la radicación de los campamentos, en aquellos asentamientos donde no exista riesgo, que esté acompañado de una política pública que le exija a todas las personas que paguen por su terreno y urbanización.

En tanto, el exdiputado Manuel Rojas cree importante que

Principales resultados de ICVU 2023, Antofagasta

- Nivel de calidad de vida: mantuvo un nivel medio-alto en calidad de vida urbana.
- Ambiente de negocios: Pasó de alto a medio-alto.
- Condiciones socioculturales: Varió de alto a medio-bajo.
- Vivienda y entorno: Se mantuvo en nivel medio-bajo. Particularmente en el bajo acceso a vivienda y la calidad del entorno urbano.
- Salud y medioambiente: Se sostiene en un nivel bajo.
- Condiciones laborales: Mantuvieron su nivel alto.
- Conectividad y movilidad: Mantuvieron su nivel alto.

exista un trabajo coordinado entre los parlamentarios de la para avanzar en las principales necesidades que presenta actualmente la región.

Rojas cree que “el Estado nos mira a nosotros como una fuente laboral, de riquezas, pero no compensa los sacrificios de zona saturada en medio ambiente, en desarrollo de calidad de vida, en espacios recreativos (...) cuando hay una desazón, no hay una visión por parte del Estado chileno y no tenemos autoridades comprometidas. Nos está pasando lo que ocurre hoy, que somos una ciudad de servicios, pasajera, y que nadie quiere venirse a vivir acá a la ciudad, aparte de los altos costos que eso significa”.

El exlegislador también destaca la importancia de desarrollar una mejor calidad de vida para los vecinos, a través de áreas verdes, mejoras en el borde costero y en acceso a la salud pública. 